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楼层选代表，共议小区事
雅致经典小区召开楼层代表会，探索小区管理新模式
文/本报记者 赵丽 片/本报记者 戴伟

晚八点半左右，业委会成员
梁任远把一共有9页纸的“对物业
的考评汇总”发放到楼层代表手
中，每楼两份，开完会后楼层代表
要把它带回本楼层传阅。

这份考评结果汇总是开会的
中心议题之一，拿到手后，大家都
低头仔细看了起来。

为了方便大家理解，业委会
执行秘书陶永锡把“考评汇总”的
内容念了一遍。在前期的调查中，

有近三分之一的业主在调查问卷
中写了意见和建议，业委会将这
些文字表述进行了整理，有关安
全的放在了“汇总”的第一部分，
关于物业服务态度、服务质量的
内容放在了第二部分。

陶永锡随后将业主对物业总
评价的情况进行了汇报：物业总
评价包括“现物业继续聘用”、“暂
时试用现物业”、“淘汰现物业”、

“选择新物业”和“业主自治，大家

做主”五个选项，可以单选也可多
选。收到票数92张，细归类有15种
情况，业委会对此专门做了一张附
表。其中，继续和暂时试用现物业
的共60票，占了总数的三分之二。

按照多数业主的意见，最终
决定“现物业试用”，暂不签合同。
试用期有多长？是3个月、半年还
是一年？开完会后，楼层代表要将
这一问题告诉每位业主，让大家
有所考虑。之后，再由全体业主来

决定这一问题。而试用期间，要请
物业公司改进提高哪些问题？这
份考评汇总中提出了几个方面的
建议，楼层代表在会议现场也进
行了发言。

“要把对物业的监督细化起
来，把一些内容定死。”好几位楼
层代表表示，监督不能空泛，要定
出个“硬框框”：比如外来人员进
门必须询问，比如约定好夜间巡
视要巡视几次。

以前有某小区的一位业委会
成员曾说过，现在很多小区都有
同样的特点，那就是“人员松散，
利益共同，效率过低”，大家都挺
忙，聚起来很不容易。

因此，听到雅致经典小区要
开楼层代表会，记者主动提出要
上门去“旁听”。

会议一开始，大家的表现确
实有点像“听会”，表情严肃，没人
先出声。不过，当业委会主任杨军
念完公共收益的收支情况，说出

“有发票，不怕查账”之后，大伙的
表情明显轻松了许多，“这是我们
自己当家做主的会啊”。

越往后，谈到高层塔楼的消
防问题、电梯的安全隐患，说到业
主维权时，业委会成员的口气有
些激动，而楼层代表们的表情也
明显生动起来，有人愤慨，有人皱
眉沉思，有人俯身与旁边的人讨
论。不用号召，几位业主就自动开
口发言，屋里的气氛一下子热烈
了起来。

“我们看重的是内容，你们看
重的是形式。”业委会执行秘书陶
永锡对记者说。他说，不久前，小
区还建起了社区QQ群，方便大伙
互动。而无论什么方式，目的都是
想解决问题，不是为了摆花架子，

“小区的事情，业主自己不去操
心，谁来操心？”

记者手记

业主自己的事

就得自己操心

关于物业去留

多数业主决定继续试用 希望监督有“硬框框”

关于公共收益收支

6成停车费划归业主 每项收支都要公布
晚8点10分，小区业委会副主

任陈立辉宣布会议开始，业委会
主任杨军首先对公共收益的收支
情况进行了汇报。

记者听到，支出中既有上万
元的大项，也有像账本、舌簧管这
样几十元的小项，总支出为2万8千
余元。“这些都有发票，都有底可
查。”杨军念完后，扬了扬手中的单
子，笑着说道。而听到这句话，下面
的楼层代表们也都笑了起来。

杨军告诉记者，现在业主拿
到的公共收益主要是停车费分
成，而广告费还没有细算。去年11
月，现任物业入驻后，业委会派人
盯了一个月，发现物业当月收到
的地上停车费有4千余元，与物业

谈判后，双方达成一致：这笔钱的
60%要交给业主。

今年正月十四，物业把第一
笔钱15000元交了过来。而在这之
前，2010年12月23日，业委会已经
先垫钱做了“雅致经典”四个大
字，安在了楼上。从这以后，小区
有了自己的标志，再也不用被叫
做“金德利边上那个楼”了，而业
委会也开始赢得大家的信任。

“今后想办三件事，一是对一
楼大厅进行吊顶装修，二是每家
每户都安上邮政箱，还有就是想处
理消防设施老化的问题。”陈立辉
接着把将来的打算给楼层代表们
作了汇报。而围绕资金怎么来的问
题，楼层代表们也进行了讨论。

今年10月26日，本报曾

以《物业干得咋样，请您打打

分》为题，报道了在经四路雅

致经典小区，业委会制作调

查问卷，向业主征求意见，并

给物业打分的事情。

11月中旬，业委会发出

的92份调查问卷全部收回。

为了将问卷情况及公共收益

收支等向业主汇报，业委会

决定召开一次楼层代表会，

而参会的楼层代表则是通过

业委会提名或居民毛遂自荐

的方式产生的。

12月10日晚8点，20多位

楼层代表会聚一堂，听取了

业委会的工作汇报，并针对

小区今后的管理畅谈了自己

的看法。

小区的事，大家一起来
决定。

关于楼层代表

可以提名可以自荐 不会代替业主大会
10日晚7点50分左右，楼层代

表们陆续来到小区一楼办公室。
“平时早出晚归的，有的连面熟都
谈不上。”楼层代表郭女士打量了
一下会场说，除了业委会的几位
成员自己认识，在场的其他业主
大多挺陌生。

其实，楼层代表的产生也正
与大家时间紧、沟通难这一现实
有关。“业委会五位成员，再加上
执行秘书，一共六个人，每个人包
三层，有点事就上上下下地跑。”
业委会主任杨军说，前一段时间
发放的对物业的考评问卷，从发

放到收回他们一共用了将近两个
月的时间。

这次经历让业委会产生了一
个想法：为什么不找一个沟通的

“桥梁”？“楼层代表”计划随后开
始。业委会制作了一份表格，每户
的房间号后连着一个空格，这家
住户想选择谁做楼层代表，把他
的名字填在空格里就行。

为了召集到更多的热心人，
业委会决定：楼层代表既有业主
又不完全由业主组成，业主的同
住亲属也可以。“被推举后，人家
却不乐意干怎么办？”业委会的成

员告诉记者，出于这种考虑，他们
还采用了“提名”的方法：对那些
平时表现热心的业主，业委会先
征求一下他们的意见，如果这些
业主愿意出来为大家服务，入户
填表时业委会成员会做一下推
荐。不过，最后填谁还是业主说了
算。

在业委会执行秘书陶永锡手
中，记者看到了最后的楼层代表
名单：18个楼层中，有5个楼层产
生了“双代表”。陶永锡说，“双代
表”的产生，有的是毛遂自荐，有
的是有不同的提名。

不过，在楼层代表的产生过
程中，也有一些不同的声音：有的
业主担心这一组织会代替业主大
会，违反有关规定。因此，在10日
的楼层代表会上，业委会又一
次对此进行了澄清：楼层代表
绝不可能代替业主大会，应该
由业主大会表决决定的事务一
定要通过业主大会进行。楼层
代表的主要功能有两个：一是
联 系 沟 通 业 委 会 和 每 一 户 业
主，实现高效率的信息互动；另
外，作为一个集思广益的“智库”
帮助小区更好发展。

业委会主任杨军向大家介绍公共收益的收支情况。
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